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“

我学会了点钞

！”“

我要向妈妈

一样做一名勤劳的银行员工

！”

当主持人问及

小朋友们今天有什么收获得时

，

一群由行内

员工子女组成的小朋友们纷纷举手回答

，

一

张张通红的小脸喜悦之情溢于言表

。

这是发

生在我行会场内

“

亲子嘉年华

”

之

“

当六一遇

上端午

”

活动上的一幕

。

为进一步丰富家园文化

，

关爱员工家庭

，

我行在六一儿童节和端午佳节来临之际

，

举

办了恒信银行杯

“

亲子嘉年华

”

活动

，

共邀请

了

25

户

5-12

周岁的小朋友参加

。

活动通过

参观击鼓传花银行知识问答

、

点钞达人秀

、

香

袋制作

、

学包粽子等活动

，

让孩子们学习了解

了银行知识

，

重温了传统节日文化

，

拉近了我

行员工与孩子之间的距离

。

（

办公室 团委

）

我行六一“亲子嘉年华”

构筑农信“家文化”

■

郦海霞

五月雨天

，

时下时停

，

恰逢

五四青年节

，

朋友圈多了关于

青年的问候

。

回想近一个世纪

前的今天

，

一场以青年学生为

主的爱国运动掀开了历史的重

要一页

。

少年强则国家强

，

青春

少年

，

一腔正气

，

周身激情

，

尽

情展现了青年的家国情怀和公

理正义感

。

时光穿越近一个世纪进入

二零一七年三月份

，

微软创始

人比尔

·

盖茨访问北大时说了

这么一段话

：“

你或许希望每个

在贫穷环境下成长的孩子都能

获得足够营养

；

你或许希望研

发一种能够保护人们免受疟疾

威胁的疫苗

；

你或许希望设计

一款电池

，

在夜晚照亮人们的

书桌

……

无论你有什么样的雄

心壮志要去改变世界

，

就放手

去做吧

。

没有比现在更好的时

机

，

也没有比现在更好的环境

了

。”

泱泱大国

，

朗朗乾坤

，

铮铮

少年

，

这大概就是对当下青年

关于拼搏关于时代的最好诠释

了

。

一直很喜欢米兰

·

昆德拉

的这句话

：

生活在别处

，

青春

的姿态

。

青年人不妨让自己的

思想肆意妄为些

，

勇敢前行

，

大胆创新

。

年轻是最大的资

本

，

可以在春风杨柳下读书

，

可以在烈日暴雨下行走

，

当然

也可以在丛林泥荆棘中狂奔

。

读过的书

，

看过的风景

，

经历

过的挫折

，

这些会被时光揉进

身体成为思想和力量

，

终有一

日会成为手中的利剑

，

披荆斩

棘

，

开拓一片疆土

。

人不疯狂

枉少年或许有些过度解读

，

但

是青春少年

，

风华正茂

，

难道

不正是鲜衣怒马

，

仗剑天涯的

好时候么

？

古人有诗云

“

劝君莫惜金

缕衣

，

劝君惜取少年时

”。

青春

少年

，

可以改变生活的苟且为

诗和远方

，

可以用一个支点撬

起整个地球

。

古人同样写道

“

青

青园中葵

，

朝露待日晞

。

阳春布

德泽

，

万物生光辉

”，

都说春光

无限

，

春光比对人的一生

，

不正

是人生青少年时光么

。

顾城说

：“

因为你要做一朵

花

，

才会觉得春天离开

；

如果你

是春天

，

就没有离开

，

就永远有

花

。 ”

青年是人生的春天

，

柔软

中充满力量

，

生机无限

，

那么不

妨用柔软来改变自我改变世

界

。

五月艳阳天

，

花已开好

，

路

遇行途中的青年

，

请说一声

“

你

好

”。

（

资产保全部

）

■

鲁锦

本月中旬

，

绍兴办事处组织举办了绍兴农信

综合工作素质提升培训班

，

培训期间

，

有幸参观

了华为企业上海总部

，

听取了作为国内首屈一指

成功企业的介绍

，

深感震撼

。

现结合培训内容及

自身工作实际

，

谈几点自己的感悟

。

一

、

以客户为中心

，

以奋斗者为本

何为以客户为中心

？

在华为的企业文化

中

，

任正非说

“

华为不放假

，

因为客户没有春

节

。 ”

很好的诠释了以客户为中心这句话

；

何为

“

奋斗者

”？

华为文化认为

“

奋斗者

”

是指在接受

了任务之后

，

从来不讨价还价

，

完成

110%

的任

务

，

同时为了完成工作

，

可以牺牲任何休息时

间的员工

。

在华为公司理念中

，

只有奋斗者才

是企业真正的财富

，

也只有奋斗者才能创造企

业的奇迹

。

作为我行小微信贷中心

，

尤其需要将客户放

在首位

。

只有牢牢树立

“

以客户为中心

”

的理念不

动摇

，

才能不断提升客户与我行的粘合度

。

通过

不断引入优质客户

，

推广贷款

、

存款

、

理财

、

电子

银行等业务

，

才能在竞争激烈的市场环境中得到

生存

。

而为了更好地服务客户

，

我们更需要

“

奋斗

者

”，

因为奋斗者才是企业真正的财富

，

相对于在

8

小时工作时间内完成既定工作的人而言

，

我们

要给那些

“

奋斗者

”

更多的机会

，

更多的晋升空

间

。

微贷也需要这样的

“

奋斗者

”，

需要愿意为满

意客户提供超过

100%

服务的客户经理

，

需要加

班加点的高效服务人员

。

二

、

机会驱动人才

在学习华为管理的

“

道

”

与

“

术

”

的课上

，

讲师

对机会

、

人才

、

技术与产品的关系作了讲解

。 “

华

为精神

”

认为一个企业重要的是提供给劳动者机

会

，

只有企业提供机会

，

才能让优秀的人才相互

竞争

、

相互追赶

，

这样企业就能有足够充足的人

才

。

企业有了人才

，

就能研究最新

、

最新进的技

术

，

当然有了新进的技术

，

企业的产品在市场必

然就有足够的竞争力了

。

在我们小微贷的文化里

，

同样讲究

“

人才文

化

”。

面临日益严峻的竞争环境

，

面对复杂的客户

关系

，

具有丰富业务知识及实战能力的员工最为

难得

。

我们在培养人才的过程中

，

也会因材施教

，

提供全方位的岗位设置与更多的晋升机会

。

让人

才看到机会

，

让机会驱动人才

，

从而实现团队的

整体提升

。

三

、

壮大自身

、

扩展空间

在一个团体中

，

只能有一个领导者

，

但大家

的能力都不相上下

，

那该如何选择呢

？

几乎每家

企业都会遇到这样的问题

，

华为的讲师告诉我

们

，

只有通过自身发展

，

壮大自己的规模才能有

效解决企业权力拥挤

、

知识过剩

、

人才密度过高

等问题

。

小微信贷中心

2014

年成立至今

，

从零开始

，

发展到目前贷款余额

3.7

亿元

，

贷款户数

1600

余

户的规模

。

随着规模的不断扩大

，

客户经理

、

营销

组长

、

各大主管能力不断提升

，

而相应的中心岗

位设置有限

，

一定程度造成了权力相对拥挤

、

知

识过剩

、

人才密度过高等问题

。

未来

，

只有通过不

断发展

，

将中心规模

、

盈利能力不断提升

，

才能创

造更多岗位

，

创造更广阔的发展空间

，

也为员工

提供向前的动力

。

四

、“

委屈

”

做大胸怀

，“

委屈

”

做大格局

对每一位员工自身发展而言

，“

华为精神

”

认

为一个成功人士在技能

、

毅力

、

品质

、

胸怀上

，

最

重要的是胸怀

。

每个员工要能够拥有一份包容同

事

、

包容客户的胸怀

。

我们小微贷员工在扫街中

面对的都是形形色色的客户

，

免不了受到来自上

级

、

来自客户的

“

委屈

”，

唯有始终保持一颗服务

客户的心

，

始终保持虚心学习前辈的心

，

才能更

好地做好本职工作

，

真正做好

“

普惠金融

”，

将优

质服务带给每一位客户

。

（

小微信贷中心

）

■

蔡佳萍

请呼出营业部口号

：“

永恒诚信

，

合作共赢

”，

每天这句晨会上的口号

，

总是伴随着一天工作的

开始

。

今年是恒信银行全员营销年

，

年初全员营

销的战斗序幕已拉响

，

营业部更是将一带一路的

精神与我行的精神相结合

，

相学习

。

交流

，

我们要与同事交流

，

与领导交流

，

更要

与客户交流

。

我们是一个团队

，

从大堂经理到综

合柜员

，

从信贷内勤到执行领导

，

一个个分工安

排

，

一层层意思传达

，

一步步营销拦截

。

从客户一

进门

，

大堂经理就展开她的营销攻势

，“

您好

，

请

问有什么可以帮您吗

，”“

您要汇款太好了

，

我行

的手机银行免费为您转账

，

既快速又高效

，

还不

收您手续费呢

，

我马上帮您填单

。 ”“

张阿姨

，

今天

刚好有一款理财产品

，

就是专门为您这样的客户

量身定制的呢

。 ”“

李师傅

，

这是我的名片

，

您以后

有什么业务上的问题

，

随时都可以打电话来问

我

，

我肯定帮您解决

”

我们要询问客户的需求

，

观

察客户的需求

，

更要挖掘需求

。

临柜人员更是要

尽可能在业务办理的过程中灌输客户更多我行

的产品信息

。

理解

，

我们要对自己理解

，

对他行理解

，

更

要对客户理解

。

对自己理解

，

每一位恒信的员工

都需要对我行产品进行初步的了解

，

只有您了

解了

，

才能更好的将其传达给每一位有需求的

客户

，

当然

，

您可以不精通所有的产品

，

但请您

对得起您所在的岗位

；

对他行理解

，

所谓知己知

彼

，

百战不殆

，

如何在求同存异中发现优势

，

利

用优势

，

就要充分了解他行产品信息

，

例如我行

的定存宝与绍兴银行的定存罐

；

要对客户理解

，

“

你们理财产品利率多少呀

？

水费可以交吗

？

单

子在哪儿呢

？

我不会填

！ ”

对于客户十万个为什

么的提问

，

请您给予他最耐心的回答

，

毕竟您才

是专业

;

当然

,

对于客户偶尔小情绪的爆发

，

请您

保持冷静的心态

，

多问问自己是否我们某方面

工作做的不够好

，

不够到位

，

有

，

那就改

，

没有

，

那就做到更好

。

合作

，

我们总是喊着

“

合作共赢

，

合作共赢

。 ”

一带一路战略中

，

发展与沿线国家的经济合作

，

来实现共赢的局面

。

这与我行的惠民大舞台十分

相似

，

与周边社区建立友好关系

，

通过惠民大舞

台

，

借助媒体的力量

，

吸引社区群众

，

大力宣传我

行特色产品

，

推动我行产品营销力度

，

扩大营销

范围

，

树立深刻的印象

。

和平

，

交流

，

理解

，

包容

，

合作

，

共赢

，

这些精

神是这次习近平主席在

“

一带一路

”

战略中提出

的

，

这些精神不仅是时代的精神

，

更是每一位恒

信人的精神

，

让我们带着这些精神

,

走进恒信

,

走

向更好的明天

。

（

营业部

）
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“一带一路”走进恒信

“华为精神”与小微贷文化的碰撞

———

参观华为企业观后感

你好，青年

我与农信的

“三生三世”

■

周利

儿时的美好回忆莫过于

听长辈讲故事

。

小时候奶奶总

讲那时候的生活如何窘迫

，

吃

不饱穿不暖

，

还要借米借钱度

日

，

可谓是家徒四壁

。

令我听

到欣喜之处是居然一次非同

寻常的相遇改善了家里的环

境

，

当时老家信用社老员工黄

师傅走进了老家土屋

，

了解情

况后向爷爷放了

2

元扶贫贷

款

，

爷爷购置了一些扑鱼渔

具

，

过起了以渔为生的生活

，

捕来的鱼还会拿去卖

。

经过农

信社的这一次扶贫

，

爷爷一家

人的生活总算开始有了起色

，

开始有了结余

。

爸爸总是说虽然那时家

里穷

，

但是鱼还是有的吃

，

可

惜好景不长

，

爷爷过世的早

。

爷爷留下了信用社

1

元的存

单

，

爸爸勉强读完初中

，

继承了

一些渔具

。

娶妻生子安家全靠

他白手打拼

,

父母婚后的日子

依然清苦得很

，

种蔬菜

、

做油

漆工

、

卖早点几乎什么活都干

过

，

这才终于有了一点小积

蓄

。

于是就合计着去镇上开个

杂货店

，

结果算来算去发现还

缺着两千块

。

在求亲访友无

门

、

走投无路之下

，

爸爸硬着

头皮走进了信用社

。

凭借肯干

活儿

，

吃得起苦这点美德

，

依

靠村里农金员推介争取了两

千块贷款

，

父母正式走上了创

业的道路

。

小时候

，

经常看到

一些信用社的人来村里

，

早出

晚归

，

他们憨憨的

、

黑黑的

，

有

时也帮助我们解决一些困难

。

那时看见他们

，

就像看见了自

己的亲人一样

。

在信用社帮助下

，

我们家

的日子也一天天好起来

，

我们

搬到了镇上居住

。

而我们家的

小店就在信用社隔壁

，

父母忙

碌我就时常在信用社大厅及门

口玩耍

，

人来人往宽敞明亮

，

现

在想来在那里的感受温暖又温

馨

。

我慢慢长大了

，

带着人生

的第一张丰收卡远赴杭州读

书

，

卡里是我的学费

、

生活费以

及父母的期望

。

大学四年

，

我和

先生相识于校园

，

先生在学校

里的表现出色

，

毕业时拿到了

好多单位的录用合同

，

光是金

融系统就有三家

。

在我的强烈

建议下

，

先生最终选择了农信

社

，

当年的信用社

。

而先生一直

不太明白当年小小年纪的我在

他的职业规划上为何如此有远

见

，

其实当时我只是默默的想

：

信用社小伙子我爸肯定喜欢

。

做人要有传承和感恩之心

，

工

作毕业后金融服务经常选择较

为方便的农信社

，

什么网银

、

手

机银行

、

信用卡新一代金融的

产品也在热情专业的大堂经理

下一一学习并应用

。

大概是生命中和信用社的

缘分

，

大学四年学的是视觉传

达设计

，

随着农信系统越来越

重视新媒体传播

，

我也有幸加

入了这个大家庭

，

成为了农信

社员工的一份子

。

农信

60

余年

，

风霜雨露

精彩走来

。

60

年来

，

有我们祖

辈们的故事

，

有我们的故事

。

一代代人的守护与坚持

，

是信

仰的力量

，

是无数希望被点亮

的力量

，

是不忘初心继续前行

的力量

。

（

办公室

）


